

El día 4 de julio el Maestro de la Orden, Fray Bruno Cadoré, inauguró el Congreso “ **Educación OP 2016, 800 hacia la Sabiduría**” organizado por las tres Fundaciones Educativas de la Familia Dominicana. A este Congreso hemos asistido más de 800 educadores de los colegios de dominicos y dominicas.

“Educación y evangelización están hoy más que nunca interrelacionadas. La educación conserva una perspectiva de futuro; es un camino prioritario para la evangelización”, ha señalado el maestro de la Orden de Predicadores, quien defendió el papel que la educación representa en la toma de conciencia de la propia dignidad humana de las personas

El presidente de la Fundación Educativa Santo Domingo recordó el papel de la Escuela de Santo Domingo: “Nuestra misión es dar continuidad educativa a la Palabra, que nos remite al conocimiento y aprendizaje de la verdad”. Se trata de “aprender a pensar para continuar inquietos y creativos”.

“La tarea de los docentes es un camino privilegiado en la búsqueda de la verdad, que es lo que da a la educación su sentido más profundo. Una verdad que significa certezas, puntos de referencias para el niño y el adolescente, coherencia entre lo dicho, lo hecho, lo vivido; y también coherencia intelectual y de criterio en lo que se transmite para que los alumnos vean la vida con un sentido positivo”.

Ponentes de gran renombre profundizaron en el papel de las diferentes inteligencias, el papel de la inteligencia espiritual para buscar la sabiduría, que “nos faculta para tres operaciones: interrogarse por el sentido, desarrollar la capacidad de maravillarse y estimular la potencialidad de la trascendencia, de ir más allá y elevarse”. Importancia del papel del profesor como un referente ético La profesión docente es la más ética porque tenemos que ser y parecer.

Se exploraron las funciones de la mente y del espíritu en la búsqueda de la sabiduría. “Sólo se puede aprender aquello que se ama, aquello que nos hace decir: ¡¡guau!!”. “La letra sólo entra con alegría, con placer, no con sangre”.

Educación OP 2016 "800 hacia la Sabiduría" llegó a su fin el día 7 con el sueño de seguir ofreciendo desde la escuela una educación integral con calidad desde cinco claves:

- Mediante el estudio y la innovación que aportan las nuevas metodologías de la educación.
- Con una apuesta decidida por favorecer maestros éticamente coherentes con la verdad que enseñan y que ayudan a buscarla a sus estudiantes.
- Escuchando los sonidos de la Sabiduría en la música de los alumnos.
- Iluminados por la sabiduría que se encuentra en la tradición pedagógica y en los valores del Evangelio.
- Viviendo según el sueño de Santo Domingo, que sigue caminando a través de la Familia Dominicana desde hace 800 años.

Con las emoción al filo de lo imposible por las lecciones de vida que ofrecieron la tarde del martes **el periodista Sebastián Álvaro y el músico Ignacio Yepes**, junto a las andanzas teatrales de "El Ingenioso Hidalgo" don Quijote de la Mancha, los asistentes al Congreso Educar OP 2016 han gustado, en la jornada de clausura, la sabiduría de los valores de la mano del doctor Diego Gracia y del teólogo dominico fr. Guido Vergauwen.

El broche de oro de este Congreso lo puso **D. Carlos Osoro**, arzobispo de Madrid, que presidió la Eucaristía de clausura, en la que ha invitado a los asistentes al Congreso a "ser promotores y tejedores de la sabiduría, como Cristo, para salir desde la educación, como el mensajero de la Buena Noticia, como Santo Domingo, a las situaciones reales que vive la gente", con humildad para aprender de otros y celebrar la sabiduría que nació en Belén: la sabiduría de Dios con rostro humano" .

